

# Jahresbericht 2012/13

## Weltladen Gallneukirchen



Seit Anfang Jänner 2012 gab es einige konzeptionelle Änderungen im Weltladen. Im Verkauf ist von nun an Eva-Maria Küllinger Teilzeit beschäftigt. Als Geschäftsführerin arbeitet außerdem Annette Landl im Laden mit.

Nachdem im Dezember 2011 der selbst geröstete Kaffee des Linzer Weltladens im Laden angeboten wird, gab es zum Kennenlernen eine Exkursion in den Linzer Weltladen, wo eine Delegation des Verkaufsteams herzlich empfangen wurde.

Im Rahmen ihrer Firmvorbereitung halfen Jugendliche beim Auspacken und bepreisen der Ware mit. Auch Schulklassen besuchten den Laden und durften mit Führung und Verkostung die Welt des fairen Handels erfahren.

Von der ARGE Weltläden gibt es ein Programm zur Weiterbildung aller im Weltladen beschäftigten Personen, die Fair-Trade-Academy. Eva-Maria und Annette nahmen an diesem Programm teil. Nach wie vor finden regelmäßig die VerkäuferInnenversammlungen statt. Einmal im Monat trifft sich die motivierte Gruppe der VerkäuferInnen um aktuelle Ereignisse sowie neue Waren zu besprechen oder sich einfach auszutauschen.

Außerdem fanden sich bereits wieder einige Basargruppen, die faire Waren aus dem Weltladen in die Welt hinaus tragen (Weltgebetstag, KFB Familienfasttag und Basargruppen aus Katsdorf und Wartberg).

Seit Sommer gibt es im Weltladen eine Auswahl an Ute-Bock-Leiberl. Auch Musik findet sich von nun an im Weltladen. „Weltmusik“ von Putumayo wird ebenso angeboten wie eine Auswahl aus Medien regionaler Künstler.

Der Herbst stand ganz im Zeichen der Vernetzung. Der Weltladen war Gast einer Veranstaltung des Arbeitskreises „Weltumspannend Arbeiten“ im Gasthaus Landerl. Außerdem durfte der Laden bei einer Veranstaltung in der Bezirkshauptmannschaft als Repräsentant aller Weltläden im Bezirk fungieren.

Auch das Bergfilmfestival im Kino Katsdorf wurde vom Weltladen begleitet. Im Zuge des Adventmarktes war es auch wieder möglich, den Weltladen im Pfarrhof anzutreffen.



Nach einem frischen Frühling ging es im Mai wieder heiß her. Am Weltladentag, dem 11. Mai 2013 zum Thema „Artenvielfalt“ wurde im Weltladen der Film „More Than Honey“ gezeigt und die Möglichkeit zur Verkostung diverser Köstlichkeiten geboten.

Die Geschäftsorganisation sieht mit Juni 2013 wie folgt aus. Der Großteil des Verkaufes – etwa 30 Stunden – wird durch ehrenamtliche MitarbeiterInnen abgewickelt. Eva Maria Küllinger ist mit 15 Stunden für den Verkauf angestellt, Annette Landl als Geschäftsführerin mit 10 Stunden sowie Maria Stöfflbauer mit 2,5 Stunden als Reinigungskraft. Des weiteren helfen Eva Landl als Dekorateurin und Gerlinde Juracek als Buchhalterin auf Honorarbasis mit.

## **Verein Solidarisch Handeln Gallneukirchen**

Das erste Jubiläum des Weltladens wurde in Form eines Festes begangen, das am 18. Mai gemeinsam mit dem Kulturverein Gallneukirchen organisiert wurde. Mit fairen afrikanischen Produkten und ostafrikanischer Küche wurde ein Konzert des Kameruner Profimusikers Biboul Darouiche mit seinem Blu Bantu Trio begleitet.

Ebenfalls wurde der erste „Regionale Öko-Faire Einkaufs-Radltrip“ im Rahmen der Umwelt-Genusswochen der Stadtgemeinde Gallneukirchen durchgeführt. Am 2. Juni wurde mit einer kleinen Gruppe verschiedensten ökologischen NahversorgerInnen ein Besuch abgestattet.

Ein großes Ziel ist erreicht. Pünktlich zum zweiten Jahrestag des Weltladens wurde Gallneukirchen am 29. Mai 2013 zur FAIR-TRADE Gemeinde ernannt. Die Stadt bekennt sich zum fairen Welthandel und erfüllt auch alle anderen nötigen Kriterien. Auf dieses Ziel hat der Verein tatkräftig und erfolgreich hin gearbeitet.

Auch an dem barrierefreien Zugang zum Weltladen und einer damit verbundenen Rampe wurde gearbeitet. Konkrete Ideen und Pläne beschäftigen nicht nur den Verein sondern auch die Bauabteilung der Gemeinde, da es den verkehrstechnisch relevanten Durchgang zwischen Hauptstraße und Schulstraße betrifft. Die Umsetzung findet hoffentlich spätestens Ende 2013/Anfang 2014 statt.

Im Zuge der zweiten ordentlichen Vollversammlung des Vereines am 5. Juni in der Ludwig-Schwarz-Schule Gallneukirchen wurde der alte Vorstand entlastet und ein neuer gewählt. Der aktuelle Vorstand setzt sich folglich aus folgenden Personen zusammen:

- Obmann: Johannes Landl
- Obmann Stellvertreterin: Eva Kuri
- Kassier: Erich Tschernuth
- Kassier Stellvertreterin: Heidi Berger
- Schriftführer: Wolfgang Küllinger
- VerkäuferInnenvertreterin: Elisabeth Kreindl
- Kooptiert: Annette Landl

Details über die Finanzen des Vereines sowie des Weltladens können ab sofort auf der Homepage unter [www.weltladen-gallneukirchen.at](http://www.weltladen-gallneukirchen.at) abgerufen werden.